

Praktikumsbericht

Einführung und Betreuung

Mein Praktikum in der Sprachabteilung des Goethe-Instituts Schweden fand von September bis Dezember 2024 statt. Von Beginn an wurde ich herzlich vom Team aufgenommen und durch eine strukturierte Einführung in die Abläufe und Aufgabenbereiche eingewiesen. Die Betreuung durch die Leiterin der Sprachabteilung war unterstützend und motivierend. Regelmäßige Feedbackgespräche und ein offenes Kommunikationsklima ermöglichten es mir, schnell in die Arbeitsprozesse einzutauchen und eigenverantwortlich zu arbeiten.

Aufgaben und Ablauf des Praktikums

Während meines Praktikums war ich in vielseitige Aufgabenbereiche eingebunden, die mir einen umfassenden Einblick in die Arbeit des Goethe-Instituts verschafften. Ich war aktiv in die Organisation und Realisierung von Veranstaltungen eingebunden. Dies umfasste die Abstimmung mit Partnern und Dienstleistern wie Transport, Versand, Technik und Cateringfirmen. Eine besonders herausfordernde, aber auch bereichernde Erfahrung war die Programmaufstellung und Moderation einzelner Veranstaltungen. Im Rahmen des EU-Projekts „Your Language Counts!“ mit sieben Partnerorganisationen übernahm ich die Protokollführung bei Meetings und leistete Unterstützung bei Recherchen und dem Mapping von Ressourcen. Darüber hinaus beteiligte ich mich aktiv am Ausbau der Kontakte zu Partnerorganisationen, Bildungseinrichtungen und Regierungsstellen. Ein Schwerpunkt meiner Arbeit lag ebenfalls auf Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, ua. in der Erstellung von Social-Media-Beiträgen für Plattformen wie Instagram, Facebook und LinkedIn sowie auf der Pflege und Aktualisierung der Website des Instituts. Der Praktikumsalltag war deshalb abwechslungsreich und ermöglichte mir, mich in verschiedenen Bereichen zu beweisen und kontinuierlich Neues zu lernen.

Beurteilung der Ergebnisse

In den drei Monaten meines Praktikums konnte ich wesentliche Ergebnisse erzielen, die sowohl das Institut als auch meine eigene Entwicklung bereicherten. Die erfolgreiche Durchführung von

Veranstaltungen sowie die Unterstützung des EU-Projekts trugen dazu bei, die Zielsetzungen der Sprachabteilung zu erfüllen. Besonders stolz bin ich auf die Events und Social-Media-Kampagnen, die positive Resonanz bei der Zielgruppe fanden und die Sichtbarkeit des Goethe-Instituts steigerten.

Praktisch-fachliche Kompetenzen und Reflexion über den Praktikumsverlauf

Während meines Praktikums habe ich eine Vielzahl an praktisch-fachlichen Kompetenzen erworben, darunter:

- Projektmanagement: Die Koordination von Veranstaltungen und Projekten schulte meine organisatorischen Fähigkeiten sowie mein Zeitmanagement.
- Kommunikationsfähigkeiten: Die Zusammenarbeit mit Partnern und die Moderation von Veranstaltungen halfen mir, sicher und klar zu kommunizieren.
- Digitale Medienkompetenz: Die Erstellung und Pflege von Beiträgen auf verschiedenen Plattformen vertiefte meine Kenntnisse im Bereich Social Media und Website-Management.

Die Reflexion über den Praktikumsverlauf zeigte mir, dass ich in der Lage bin, mich flexibel auf neue Herausforderungen einzustellen und auch unter Zeitdruck qualitative Ergebnisse zu liefern. Die vielfältigen Aufgaben haben mir verdeutlicht, wie wichtig Teamarbeit, aber auch Eigeninitiative im Berufsalltag sind.

Goethe-Institut Schweden

Das Goethe-Institut Schweden erweist sich als hervorragende Praktikumeinrichtung. Die Struktur des Instituts und die professionelle Begleitung bieten ideale Bedingungen für das Sammeln wertvoller Berufserfahrung. Die freundliche und offene Arbeitsatmosphäre trug wesentlich zu meinem Lernerfolg bei. Besonders hervorzuheben ist die Möglichkeit, eigenständig Projekte zu bearbeiten und dabei gleichzeitig auf die Unterstützung erfahrener Kolleg*innen zurückgreifen zu können.

Die Anforderungen im Arbeitsalltag waren abwechslungsreich und fordernd, boten aber auch Spielraum für Weiterentwicklung. Besonders herausfordernd war die gleichzeitige Arbeit an verschiedenen Projekten, die mir jedoch half, Prioritäten zu setzen und effizient zu arbeiten. Rückblickend entsprach das Praktikum meinen Erwartungen und übertraf sie in vielen Bereichen. Ich konnte sowohl meine beruflichen Kenntnisse erweitern als auch neue Einsichten gewinnen.

Das offene Feedback und die positive Zusammenarbeit im Team haben mich in meiner beruflichen Orientierung bestärkt. Meine anfänglichen Erwartungen, einen Einblick in die Arbeitsweise des Goethe-Instituts zu erhalten und aktiv an Projekten teilzunehmen, wurden vollumfänglich erfüllt.

Im Praktikum erworbene praktisch-fachliche Kompetenzen

Die im Praktikum erworbenen Kompetenzen reichen von organisatorischen und kommunikativen Fähigkeiten bis hin zu spezifischen Kenntnissen im Bereich Projektmanagement und digitaler Medienarbeit. Diese Fähigkeiten bilden eine wertvolle Grundlage für meine weitere berufliche Laufbahn und unterstreichen die Bedeutung praktischer Erfahrungen für die persönliche und berufliche Weiterentwicklung.

Fazit

Das Praktikum im Goethe-Institut Schweden war eine bereichernde Erfahrung, die sowohl meine fachlichen als auch meine persönlichen Kompetenzen nachhaltig gestärkt hat. Ich empfehle diese Praktikumsstelle allen, die eine abwechslungsreiche und anspruchsvolle Tätigkeit in einem internationalen Umfeld suchen.